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本报讯（童华岗 施丹萍） 近
日，全市基层政权和社区治理重点
工作推进会在新闸街道荷园社区顺
利召开。

与会人员一行先后参观调研了
五星街道平岗村、御水华庭社区、新
闸街道荷园社区，重点参观了钟楼
区“人人社区”共同体建设中在各样
本点打造的各具社区特色的应用场
景。会议强调，“人人社区”共同体

是全市党建引领基层治理的一项实践
探索，各辖市（区）要积极探索打造一
批具有本地特色、辨识度高、居民参与
性强、社会影响力大的“人人社区”样
本点和子品牌。会议明确，要从把改
革精神吃透、把考核指标摸清、把重点
任务压实、把品牌引领做精、把工作手
段用足五个方面高效落实好党建引领
基层治理工作，共同助推党建引领基
层治理水平再上新台阶。

落好“关键子”下好“治理棋”

本报讯（冯遵杭）今年上半年，
钟楼区一般社会资本固定资产投资
稳步增长，重大建设项目带动作用
明显，制造业投资增速持续加快。
据区数据局统计，全区一般社会资
本固定资产投资项目 201 个，其中
亿元以上的16个，项目数分别比去
年同期增加 34%和 77.8%，项目备
案总投资52.33亿元。

上半年固定资产投资呈现以
下特征，一是工业投资成为投资
增长的主要引擎，全区工业项目
60 个，备案总投资 33.09 亿元，占

全部投资的 63.23%；二是商业服务
业 投 入 持 续 增 加 ，备 案 总 投 资 近
7.68 亿元，占全部投资的 14.68%；三
是提升改造（含装修）类投资增速持
续加快，共有 47 个项目，备案总投
资 6.7 亿元，占全部投资的 12.8%；四
是光伏发电产业爆发式发展，今年
以来钟楼区共办理 68 个光伏、储能
及充电备案项目，其中太阳能光伏
项目 52 个，装机总规模 29.28 兆瓦，
预计年平均发电量 3236.39 万千瓦
时，分别比去年同期增加 271.4%、
147.5%、170.6%。

上半年民间固定资产投资活力增强

本报讯（周立筠） 近日，省工
信厅发布《关于 2024 年度江苏省
智能制造工厂名单的公示》，钟楼
区企业常州昌瑞汽车部品制造有
限公司的“车用安全气囊智能制造
工厂”成功入选。

昌瑞汽车部品为满足车用安全
气囊制造的高质量、快速化、柔性化
设计与生产，全面实践TPS精益生
产，从智能化装备、数字化软件和信

息化互联互通三个方面打造年产
4000 万只车用安全气囊智能工厂项
目，涵盖产品设计、计划排产、设备管
理、质量管控、仓储配送、能源环保、互
联互通等全流程。公司智能工厂建成
并稳定运行后，生产效率提高35%，运
营成本降低20%，产品研发周期缩短
50%，不良品率降低60%，能源消耗降
低 20%，真正实现零废弃物、零安全
事故、零延迟交货。

昌瑞获评省智能制造工厂

本报讯（周立筠） 6 月 18 日，
常州市工信局发布《关于 2024 年
两化融合管理体系（升级版）贯标
项目的公示》，钟楼区常州钟恒新
材料股份有限公司、江苏华威世
纪电子集团有限公司等 3 家企业
成功入选。

两 化 融 合 贯 标 是 指 企 业 贯

彻实施国家标准《信息化和工业化
融 合 管 理 体 系 要 求 》（GB/T
23001-2017）和《信息化和工业化
融合管理体系新型能力分级要求》

（GB/T 23006-2022），旨 在 指 导
我国企业在信息时代加快战略转
型、生产方式和服务模式转变、组
织管理变革、核心竞争能力提升。

3企业入选2024年
两化融合贯标项目名单

本报讯（刘晨） 近日，中通供
应链管理有限公司（简称中通快
运）常州分公司向新闸街道社会事
务办公室赠送了一面锦旗，锦旗的
背后是一段阔别五年、再度回归的
感人故事。

从 2016 年在新闸起航，2018
年拆迁搬迁至江阴，阔别五年，
2024 年再度回归。中通快运与新
闸之间的情谊，就好像老友重逢，这
份选择的背后既是对新闸前瞻性的
战略规划、智能制造产业园区蓬勃
发展的坚定信心，更重要的是，新闸
那份从未改变的高效、贴心服务，让
企业感叹：“回家，真好！”

为了让企业“回家”之路温馨而顺
畅，面对中通快运常州分公司在京东
智能制造产业园的新起点，新闸街道
社会事务办公室变身“超级助攻手”。
在了解到企业急需用工指导、急救安
全培训等服务后，第一时间为他们启
动“定制服务模式”，围绕多元化需求，
主动作为、积极协调、全力推进，安排
专人“一对一”精心指导，提供保姆式
帮办服务，还携手红十字会专业急救
专家，将“安全课堂”直接搬进企业车
间。一系列“硬核操作”不仅及时解决
了企业的燃眉之急，更犹如为企业安
装了“加速器”，助力企业在新环境中
加速起跑。

中通快运常州分公司
重新落户新闸

□记 者 王淑君 何一智 童华岗 通讯员 顾克琦 邱碧莹 姚福达 江 岸 张少云 张雪彦

盛夏如约而至。对很多家庭而言，暑假孩子去哪儿是个大问题，家里没人管，送去全托班开销太大……如今，钟楼的家长们有了更安心的选择：企业
或社区办的爱心暑托班成为这些孩子的乐园，从跳舞、画画、做实验，到瑜伽、拳击、架子鼓，各种精品课程让暑假生活缤纷多彩。

近年来，区总工会会同团委、妇联等群团部门，大力加强暑期爱心托管活动，构建区级、镇（街道）、村（社区）、企业四级爱心托管体系，最大限度扩大服
务面。近2年来，托管职工子女近2000名，通过“托、管、教”一体化方式，让孩子们在寓教于乐中成长，用“小托管”托起职工的“大幸福”，为广大职工特别
是双职工家庭、单亲困难女职工、新就业形态劳动者等群体较好解决了暑期的后顾之忧。

“钟楼娃”在爱心暑托班的一天

□王淑君 童华岗 陈刚

对着灯光，仔细看着价值近 4 万元
的香奈儿CF，这里是帮帮虎这家国内最
大的“B2B”二奢（二手奢侈品）平台的鉴
定室，每天数千只奢侈品包在这里接受
鉴定。中央大厅的敞开式办公间，像所
有电商“大厂”一样，满是在电脑前忙碌
的身影。国内很多知名的二奢线上平
台，其“货源”信息也来自江苏帮帮虎网
络有限公司。

“其实很难想象，作为二奢行业内的
‘B2B’门户平台，会在我们常州，但我就
是想跨越地域的界限，做国内最大的二奢
平台，不仅是‘B2B’，还要向‘B2C’‘C2B’
发展。”帮帮虎创始人、董事长章寅锋说。

起步：从跟着别人走到发
掘自身优势

“在很多年前，因为一个偶然的原
因，我接触到二奢行业。虽然觉得这个
未来肯定有市场，但具体怎么做，当时还
是很迷茫的。”章寅锋回忆，当时他去了
国外交流学习，看到当地的二手奢侈品
已经非常成熟，中大型的二奢公司往往
都有数百个回收点，甚至还有二奢公司
成为上市企业，这在国内是很难做到的。

在外学习的经历给了章寅锋很大的
启发，在经过一段时间的摸索后，他于
2019年创办了帮帮虎，企业的使命就是
帮助国内二奢商家撮合贸易，但当年帮
帮虎的营收仅仅80多万元。“中国人买了
全世界很大一部分奢侈品，我相信二奢
这个市场肯定很大。”章寅锋说，他开始

想借鉴国外中古行业的发展方式，“但环
境与土壤不同，我们开不了那么多回收
点，那就换一个适合国内市场的方式。”
章寅锋说，通过观察，他发现当时有很多
人在卖“二奢好友群”，敏锐地意识到这
是在抢占信息资源，从“B2B”信息资源切
入，成为他打开二奢市场的一把钥匙。

随着业务的不断创新，帮帮虎首创了
国内二奢B2B拍卖会、B2B线下展会，培
训二奢讲师，形成相对巨大的二奢信息资
源库，在2019年正式上线“帮帮虎”App，
为其开拓“B2B”二奢市场奠定基础。

发展：在风口下努力挥动
翅膀

“2020年之后，是我们公司的快速成
长期。不得不说，由于疫情，去国外购买
奢侈品不是很方便，给我们带来了商机。
另外，中产阶级崛起、奢侈品的更新换代、
二手奢侈品交易透明化，新一代消费者个
性化需求和环保消费意识的增强，这些也
都在为二手奢侈品市场的爆发提供动
力。”章寅锋分享了一个业内数据，2016
年中国闲置高端消费品零售行业市场规
模为162亿元，2020年这个数字达到510
亿元，到2025年预计将达到2080亿元。

“面对这样的风口，我们不能只是随

风而动，更要迎风挥动翅膀。”章寅锋说，
帮帮虎线下拍卖会全年要定期举办 10
多次，这就不断吸引了想要加入二奢行
业的B端客户。而且，帮帮虎App的信
息吸附功能很强，不仅能为商家提供店
铺名片、地图、行业讯息发布等服务，还
能同步利用线上小程序“帮帮虎包品联
展”申请展会报名等，小程序“帮帮虎鉴
定中心”提供奢侈品鉴定及估价等服务，
这些都给客户带来了更好的用户体验。
截至目前，帮帮虎“B2B”交易平台的单
月贸易额已突破 1.8 亿元，平台国内市
占率、口碑、经营贸易额已位于榜首，国
内知名的红布林等二奢交易平台都是帮
帮虎的客户。

未来：品牌化多元化发展
打造竞争闭环

“去年，我们‘古虎’二奢大型旗舰
店线下门店在德泰恒一楼开业，满足了
消费者对二手奢侈品销售、回收、寄卖、
鉴定、养护等需求。此前，我们也做过

很多‘B2C’市场的探索，未来我们希望
做常州本土最大的面向消费者的二手
奢侈品交易商，同时进一步发展‘C2B’
的回收模式，走品牌化、多元化的发展
道路，打造行业更为完善的产业链闭
环。”章寅锋说。

目前，新上线的“虎头帮”App，系帮
帮虎旗下二奢经营管理软件，并叠加AI
助手功能，更高效帮助全国同行。此外，

“古虎”淘宝店在常州九洲新世界商场正
式开业，能更好地为消费者服务。

“如何获得持续稳定的货源一直是
我们重点发展的方向。”章寅锋介绍，作
为“C2B”回收系统，帮帮虎在线下成立
了“拍高高”回收点，并且同步推出小程
序，能够全网辐射，还可以上门回收，全
力打造产业闭环。“我们要稳住国内
B2B二奢行业第一的位置，同时进一步
做好线上、线下的融合，构建二奢品牌的
信任度，用服务提升信任感，多元化提升
顾客忠诚度，这些都将是我们未来努力
的方向。”

江苏帮帮虎网络有限公司董事长章寅锋：

打造二手奢侈品交易的产业闭环

“小朋友们，让我们一起来读《种子的旅行》这本书，了解你们身边这些
大树是怎么来的吧……”在钟楼区荷源幼儿园，有一片57棵大树组成的郁郁
葱葱的小树林，这一得天独厚的资源让园方倾力打造了以自然教育为主题
的“荷源树语”幼教品牌，游戏区、探险区、饲养区、种植区、阅读区让小树林
的每一寸土地都具有了教育意义。图为幼儿在第八届荷源树语“小树林读
书节”现场参与活动。 童华岗 潘莉 孙洁图文报道

“我特喜欢来这里，这儿有老师带我们
画画、唱歌、看书、下棋、打球，每天都丰富
多彩。”在位于钟楼经济开发区的常州商隆
产业用纺织品有限公司开办的暑托班上，
13 岁的宋世缘高兴地与记者分享着她在
暑托班的快乐故事。

小宋的爸爸、妈妈都在商隆工作。爸
爸是从生产一线打拼上来的生产部副经
理，妈妈是品管部检验员。作为企业里的
双职工家庭，如果没人照顾小宋，她就要像
很多“小候鸟”一样被送回宿迁老家。但幸
运的是，商隆公司工会已经连续11年为职
工提供免费的爱心暑托班。

7月8日是今年商隆暑期班第一天开
课。摆上纸杯，拿起木棍，合着节拍敲一首

《报春花》，这是宋世缘最喜欢上的音乐
课。她说，在中班升大班时，她就来参加暑
托班了。“那个时候，我一点也不喜欢音乐，
没有任何兴趣特长，在学校也默默无闻。
但是那次的暑托班，老师通过各种有趣的
方式，让我们接触音乐、欣赏音乐，我也逐
渐爱上了音乐。”小宋说，她连续两年在暑
托班里学音乐，在小学二年级时就被选入

了校合唱队，这也让她充满了自信。今年暑假结束，
小宋就要读初中了，暑期班还特意为像她一样的高年
级孩子提供了作业辅导课程。

据了解，商隆公司员工70﹪以上都是外来务工
人员，其中有50多名职工子女在附近学校读书。一
到暑假，家长就会犯愁，为妥善解决员工子女假期无
人照看问题，公司工会于2013年决定首次开设免费
的“商隆产业职工子女暑假托管班”。11年来，已惠
及公司近400名职工子弟。“开办爱心暑托班是‘常
有善育’工程的重要内容，也是今年钟楼区的民生实
事项目。”区总工会主席李文军说，工会将持续发挥
格力博、平岗村工联会等星级爱心托管班的示范引
领和辐射带动作用，积极推动和支持有条件的用人
单位开展职工子女假期托管服务，逐步建立起主体
多元、普惠安全、覆盖广泛、管理规范的职工子女托
管服务体系。
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“平时妈妈忙，我带着妹妹就可以
去上课，走路只要几分钟。”家住五星
街道平岗星苑小区的华钦钰高兴地
说。这个暑假，他和妹妹在平岗村（社
区）爱心暑托班每个人都报了三门课。

“身体重心稳一点、低一点，马步
要蹲扎实……”在华钦钰参加的拳击
课上，社区专门聘请的拳击老师正在
给孩子们做动作指导。从热身到基本
功，这样的课程一个暑假每周都有两
次，让孩子们能持续、系统地学习拳击
课程。而在另一个教室，今年才 6 周
岁的妹妹小华，正在学习“尤克里里”

（四弦琴），她认真地听老师讲解基本
的指法，然后再自己练习。等这节课
结束，她还要上舞蹈课，而另外一门绘
画课当天上午她已经上过了。这三门
课，小华都十分喜欢，她说明年还想试
试哥哥报的架子鼓。

“平岗村（社区）为我们提供的免
费暑托课程质量很高，光是培训费，我

2个孩子6门课，就要省下数千元了。”兄妹俩的
妈妈蔡力力给记者算了一笔账，她了解过培训
机构画画、跳舞这样的兴趣班通常一节课培训
费用都要 100 元左右，更别说架子鼓、尤克里
里、拳击这样课时费更高的课程了。

五星街道平岗村工联会已连续 4 年举办
爱心暑托班。今年爱心暑托班课程在社区平
台推出后，短短两个小时就全部报满。社区
50多名孩子，可以免费参加声乐、美术、拳击、
尤克里里、架子鼓等 13 门课程每周两次的培
训。“我们聘请了 10 位任课老师，全部来自专
业的培训机构。”平岗村（社区）党总支书记刘
孟告诉记者，为让家长托得放心、安心，村里还
和家长签署了《社区与家长安全责任书》，同时
工作人员会在微信群里及时向家长分享孩子
们的视频、图片。
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托
班

“上午学了红色知识，看了电影
《觅渡》，下午学了神奇的化学课，还
认识了好多新朋友，暑托班真是太好
玩了！”7 月 5 日，在西林街道泰盈社
区新时代文明实践站，8 岁的姜奕君

（左一）高兴地说道。
“我是早上9点来，下午5点多回

家，在这里感觉很有意思。”小姜告诉
记者，他升二年级，父母平时上班很
忙，早出晚归，奶奶年纪也大了，所以
今年一放暑假，爸爸就帮他报名了社
区的暑托班。“起初我还不肯来，想在
家看看书，看看电视，但是来了第一
天之后，我就想每天都来！”

就拿 7 月 5 日的课程来说，上午
小姜在江苏理工学院志愿者的指导
下，学习了瞿秋白的故事。下午的

“生活中的化学课”让他大开眼界。
“海底‘火山’喷发的实验很好玩，没
想到小小的杯子里也能有这么壮观

的景象！”小姜说，过几天还有非洲鼓、硬笔书
法、美术和积木拼装等课程。“我都迫不及待
了！”他笑着说。午饭也是小姜的最爱。“今天吃
的是大鸡腿、番茄炒蛋、炒牛肉丝，味道很好！”
小姜说，午饭后，他和几个同样全托的孩子会散
步、做游戏。“全程有大学生哥哥姐姐照顾我们，
爸爸妈妈可放心了。”

泰盈社区党委书记唐颖告诉记者，今年的
爱心暑托班吸纳了江苏理工学院、江苏城乡建
设职业学院、常州铁道高等职业技术学校以及
具备服务资质的社会组织、专业机构等共同参
与，定制了符合儿童身心发展特点的四大类特
色课程。同时，每周三下午都会举行社会实践
课，带领孩子们走进各类实践基地，增强孩子们
的社会实践能力，拓宽他们的视野。

姜
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启新程启新程 开新篇开新篇——
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